



Délib n° 11

L alternance et la transition agricole induisent ce type de projets soucieux de l'environnement et du respect de la nature et de l'homme

L'agriculture biologique est un mode de production alternatif basé sur l'exploitation respectueuse de la nature. C'est une démarche globale fondée sur un ensemble de principes : - préserver la fertilité du sol : nourrir le sol pour nourrir la plante ; - éviter la pollution de l'environnement et le gaspillage des ressources ; - préserver la flore et la faune du sol et de l'atmosphère ; - assurer une croissance équilibrée de la plante en choisissant des conditions de culture adaptées ; - produire des aliments de qualité. L'agriculture biologique impose notamment une réflexion accrue sur les choix des productions ainsi que des observations régulières des plantes.

Le Respect de la nature car le mode de culture comme la permaculture qui est la conception consciencieuse et la gestion de systèmes agricoles productifs qui possèdent les caractéristiques de diversité, de stabilité et de résilience des écosystèmes naturels.

La boulimie énergétique de l'agriculture industrielle la met en bien mauvaise posture dans un monde qui s'annonce sans pétrole à l'échéance de cinquante ans et même sans plus aucune énergie fossile moins d'un siècle plus tard Toujours plus avide d'eau et pillant nos réserves aquatiques elle est également peu soucieuse du bien être des personnes en charge de son fonctionnement

Relocaliser un système alimentaire est un défi qui n'est pas évident et qui revient à bouleverser de nombreux équilibres en place depuis la deuxième guerre mondiale

Là est l'intérêt de s'intéresser aux démarches participatives et à la gouvernance car une politique alimentaire est avant tout co-construite, des orientations communes peuvent être définies mais chaque acteur y apporte ses propres actions et objectifs.

En 2014 la Région, la Métropole et le Conseil Départemental sous l'égide de la DREAL ont lancé les bases d'un chantier de gouvernance alimentaire et le 1er octobre 2015 ont franchi une nouvelle étape opérationnelle vers la co-construction d'un projet alimentaire territorial et mise en place d'une instance gouvernementale

Et je ne peux m'empêcher de citer Kamel Dembri attaché parlementaire de Brigitte Alain

«Il est très important que tous les élus et les collectivités considèrent les politiques alimentaires comme une compétence économique, (...) une véritable politique de territoire.»

Et pour toutes ces raisons nous ~~voterons~~ ^{ne} voterons pour *la poche,*